



Noticias de Actualidad

Embajada de los Estados Unidos de America. - Madrid

Vol. II.- Núm. 108

13 de Mayo de 1950

<u>C O N T E N I D O</u>	<u>página</u>
LAS POTENCIAS ALIADAS DISCUTEN LA INCORPORACION DE ALEMANIA EN LA EUROPA LIBRE	2 y 3
EL TURISMO NORTEAMERICANO EN EUROPA ESTABLECERA ESTE AÑO UN NUEVO RECORD	3
FRANCIA SE LLEVA LA MAYOR PARTE DE LAS ULTIMAS AUTORIZACIONES DE LA ECA	4
LA COSECHA NORTEAMERICANA DE TRIGO DE ESTE AÑO SERA PROBABLEMENTE INSUFICIENTE	4 y 5

* * * *

Vol. II.- Núm. 109

15 de Mayo de 1950

HOFFMAN VE LA POSIBILIDAD DE UN HUNDIMIENTO DEL IMPERIO SOVIETICO	5 y 6
LA RENTA PERSONAL DE LOS NORTEAMERICANOS ES CADA VEZ MAS ALTA	6 y 7

* * * * *

Todo el material contenido en este boletín puede ser publicado sin previa autorización.

PROGRAMA EN ESPAÑOL DE LA VOZ DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA

Hora	Programas	Onda Corta	Retransmisiones
Hora de España 0000-0030 2200-2230 GMT)	(Diariamente)-Noticias, editoriales, comentarios, música (Lunes)-El Mundo Económico (Martes y Jueves)-La Vida en los EE.UU y España en los EE.UU. (Miércoles)-Arte y Cultura en Norteamérica (Lunes, Miércoles y Viernes)-Comentario Político (Viernes)-La Ciencia en la Vida Diaria (Sábados)-El Hit Parade (Domingos)-Música Sinfónica	19.67, 19,57, 16.83, 13,94, 13.91, 13.90 ms.	251., 49.50, 41.67, 31.01 ms.

Programas y frecuencias sujetos a cambio. Los cambios que se efectúen en este programa se anunciarán en nuestras radiodifusiones ordinarias. Por lo tanto, se ruega a los radioyentes que presten atención a tales anuncios.

LAS POTENCIAS ALIADAS DISCUTEN LA INCORPORACION DE ALEMANIA EN LA EUROPA LIBRE.

Londres, 12.- Los ministros de asuntos exteriores de Francia, Gran Bretaña y Estados Unidos han discutido la atenuación de los controles de ocupación para el gobierno alemán federal y la proposición francesa que aboga por la utilización conjunta de los recursos carboníferos y siderúrgicos de Francia y Alemania, en una asociación abierta a los demás países.

Asimismo, los ministros de asuntos exteriores de las tres potencias occidentales dieron a conocer dos comunicados. En uno de ellos, las tres naciones declararon su determinación a continuar buscando la reunificación de Berlín mediante unas elecciones libres, a fin de que la ciudad pueda ocupar su debido puesto en una Alemania libre y unida.

En la segunda declaración, los tres ministros anunciaron su determinación a obtener información concerniente al destino de los prisioneros de guerra y ciudadanos todavía no repatriados de la Unión Soviética.

Varios portavoces declararon que las discusiones del segundo día de la reunión se centraron sobre la ocupación de Alemania y sobre la propuesta francesa. Estas discusiones fueron consideradas por algunas informaciones periodísticas como fases hacia la reincorporación de Alemania en el mundo democrático libre.

Schuman puso de relieve que su gobierno no había pensado en la cartelización y que la propuesta tenía una amplitud y un alcance infinitamente mayores que la unificación de los recursos franco-alemanes.

Acheson y Bevin han reconocido la importancia de la propuesta, si bien consideran necesario someterla a un nuevo estudio.

Según fuentes oficiales, las discusiones abordaron también el tema de la ilegalidad de la acción soviética al establecer una fuerza de policía militar, así como el movimiento en masa de refugiados procedentes de la zona soviética.

Fuentes bien informadas dijeron que, como resultado de las reuniones, es posible se haga un nuevo llamamiento para la unidad política y económica de Alemania. Este llamamiento reiteraría el auténtico deseo que siente el occidente de que se logre esta unidad, que influirá para estabilizar la paz mundial.

He aquí el texto completo de la declaración de los tres ministros sobre la repatriación de los prisioneros de guerra de la Unión Soviética:

"Los tres ministros de asuntos exteriores han acogido con sorpresa y profunda inquietud la declaración soviética del 4 de mayo que declaraba que la repatriación de los prisioneros alemanes de guerra a Alemania ha sido ya completada. Recuerdan los repetidos esfuerzos hechos por las tres potencias de ocupación occidentales para asegurar el cumplimiento por parte de la Unión Soviética del convenio cuatripartito relativo a la repatriación de todos los prisioneros alemanes de guerra para el 31 de diciembre de 1948.

"La declaración soviética está en franca contradicción con el hecho de que un elevadísimo número de familias alemanas están todavía esperando el regreso de sus parientes hechos prisioneros, de los cuales han recibido noticias directas durante su cautiverio en la Unión Soviética.

"Los ministros observan, además, la inconsistencia entre los escasos datos facilitados en diferentes ocasiones por el gobierno soviético, relativos al número, paradero y destino de los prisioneros alemanes de guerra y de los deportados civiles. Esta situación revela un grave desprecio hacia los derechos humanos.

"Es, además, evidente, que este no es un incidente aislado, toda vez que el gobierno soviético ha dejado de repatriar numerosos ciudadanos de los países ocupados por Alemania hechos prisioneros durante la guerra, así como a más de 300.000 japoneses que todavía figuran como desaparecidos en el territorio soviético.

"Los ministros han acordado que darán todos los pasos posibles para obtener información concerniente al destino de los prisioneros de guerra y paisanos todavía no repatriados de la Unión Soviética y para llevar a cabo la repatriación del mayor número posible de los mismos. "

Texto de la declaración de los ministros de asuntos exteriores sobre Berlín:

"Las tres potencias occidentales de ocupación continuarán manteniendo sus derechos en Berlín. Al igual que en el pasado, están dispuestos ahora a proteger los derechos democráticos de sus habitantes y cooperarán con las autoridades alemanas para mejorar hasta el máximo las condiciones económicas de los tres sectores occidentales. Mientras tanto, los tres gobiernos continuarán intentando la reunificación de la ciudad en unas elecciones libres, a fin de que Berlín pueda ocupar su debido puesto en una Alemania libre y unida ."

EL TURISMO NORTEAMERICANO EN EUROPA ESTABLECERA ESTE AÑO UN NUEVO RECORD.

Washington, 12.- La Administración de Cooperación Económica predice que este año el número de turistas norteamericanos en Europa batirá todos los anteriores récords.

Funcionarios del Plan Marshall han declarado que esperan que la cifra de los turistas de 1950 alcance la del año 1930 en que 359.000 turistas norteamericanos atravesaron el Atlántico.

El pasado año, fueron a Europa 269.650 personas procedentes de los Estados Unidos; ó sea, 66.736 más que en 1948. De los 647.158 norteamericanos que visitaron todas las partes del mundo, incluyendo a Canadá y México, fueron a Europa el 41,6 por ciento.

Según informes de la ECA, Gran Bretaña atrajo en 1949 el mayor número de turistas norteamericanos: unos 80.000. Francia fué visitada por más de 57.800 turistas portadores de dólares; 31.800 fueron a Alemania y 29.070 a Italia.

El aumento que la ECA espera para este año lo atribuye a los siguientes factores:

1. El Año Santo, que atrae a Roma a miles de personas.
2. El aumento que desde la terminación de la guerra se viene produciendo en los servicios transatlánticos de pasajeros.
3. Las campañas emprendidas por los países de la Europa occidental, y 4: la reconstrucción y modernización de numerosos hoteles.

FRANCIA SE LLEVA LA MAYOR PARTE DE LAS ÚLTIMAS AUTORIZACIONES DE
LA ECA.

Washington, 12.- Las últimas autorizaciones de la Administración de Cooperación Económica, por valor de 13.272.000 dólares, han sido destinadas a Francia, Reino Unido, Islandia y África del Norte Francesa, recibiendo Francia 10,2 millones de dólares.

He aquí el detalle de las nuevas autorizaciones:

Francia: 5.215.000 dólares para materiales de hierro y acero; 3.272.000 dólares para cobre y productos de cobre; 1.410.000 dólares para caucho y productos de caucho; 306.000 dólares para productos con destino al proyecto de la refinería de Port Jerome, y 73.000 dólares para mate de cobre.

Reino Unido: 2.000.000 de dólares para algodón en rama.

Islandia: 115.000 dólares para tractores y maquinaria agrícola.

África del Norte Francesa: 881.000 dólares para equipos de construcción y minería.

LA COSECHA NOROCCIDENTAL DE TRIGO DE ESTE AÑO SERÁ PROBABLEMENTE
INSUFICIENTE.

Washington, 12.- Según informa el Departamento de Agricultura, la cosecha de trigo de este año, que ya se provee como una de las más pequeñas de los últimos años, es probable que no alcance a satisfacer las necesidades de la nación.

Las necesidades de trigo para el año fiscal que empieza el 1 de julio de 1950, son estimadas por el departamento en 1.000 millones de bushels (350 millones de hectolitros). De este total, 700 millones de bushels (245 millones de hectolitros) se destinarían al consumo nacional y 300 millones de bushels (105 millones de hectolitros) a la exportación.

El informe que edita mensualmente el Departamento sobre las perspectivas de la cosecha, y que fué publicado hace pocos días, comunicaba que el tiempo frío, impropio de la estación, y la sequía que se había registrado en las zonas de cultivo, habían reducido notablemente las perspectivas de la cosecha de invierno, y que probablemente sólo se cosecharían unos 690 millones de bushels (241,5 millones de hectolitros). La cosecha de invierno representa las tres cuartas partes de la producción total. Aunque todavía es muy pronto para hacer ningún cálculo de la cosecha de trigo de primavera, la frialdad del tiempo y el estado de humedad en que se encuentran los campos de los estados norteaños, donde se cultiva, han hecho que las condiciones de cultivo sean también desfavorables para esta cosecha.

El Departamento señala que si la cosecha de primavera no pasa de ser normal, este factor, unido a las pobres perspectivas de la cosecha de invierno, hará probablemente que la producción total sea, por primera vez desde 1943, inferior a la marca de 1.000 millones de bushels (350 millones de hectolitros).

En este caso, dijo el Departamento, queda la posibilidad de que los Estados Unidos recurran a sus grandes stocks de sobrantes de trigo, a fin de atender las necesidades del próximo año. Estos stocks, acumulados en virtud del programa gubernamental de compras para apoyar a los precios, ascienden a unos 450 millones de bushels (157,5 millones de hectolitros), según cálculos.

El departamento dice que una décima parte de estos sobrantes se destinaría a satisfacer las necesidades de la nación en el próximo año, si no mejoran las perspectivas de la cosecha.

Según el departamento, la demanda extranjera de trigo norteamericano supera considerablemente a la de antes de la guerra, si bien está bajando a medida que la producción en otros países se aproxima a la normal. En 1949, las exportaciones ascendieron a 502 millones de bushels (175,7 millones de hectolitros) calculándose en 310 millones de bushels (108,5 millones de hectolitros) las exportaciones para el año actual. Más de la mitad de esta última cantidad se utilizará para cumplir los compromisos de los Estados Unidos en virtud del Convenio Internacional del Trigo.

Vol. II.- Núm. 109

15 de Mayo de 1950

HOFFMAN VE LA POSIBILIDAD DE UN HUNDIMIENTO DEL IMPERIO SOVIETICO.

Nueva York, 15.- El Administrador de la Cooperación Económica, Paul G. Hoffman, ha declarado que si las naciones libres del mundo actúan para frenar la agresión externa del Kremlin, los estados satélites de los soviets empezarán a derrumbarse y el imperio soviético comenzará a desintegrarse debido a la "turbulencia interna."

Hoffman hizo esta aseveración en un discurso pronunciado en esta ciudad con ocasión del congreso anual de la Conferencia de Alcaldes Norteamericanos. Hoffman declaró:

"Ningún hombre y ningún movimiento han sido capaces hasta ahora de extinguir la llama de la libertad. Hoy día esta llama arde fuertemente tanto dentro como fuera del sistema soviético. El ochenta por ciento, quizás el noventa por ciento, de los polacos y de los checos detestan el sistema bajo el cual están obligados a vivir. Con una razonable oportunidad de éxito, ellos lucharían para destruirlo."

Hoffman dijo a los alcaldes que la Rusia Soviética declaró una "guerra fría" de cuatro frentes contra el mundo libre en el año 1945, incluso antes de la victoria militar aliada en Europa. Los cuatro frentes de la guerra fría, siguió diciendo Hoffman, abarcan los intentos militares, económicos, políticos e informativos para minar la libertad.

Hoffman afirmó que las naciones libres habían proseguido con éxito la guerra fría en estos cuatro frentes en la Europa occidental.

"Hasta ahora —añadió— ha bastado nuestra potencia militar para impedir que se pusiera en marcha. . .

"En el frente económico, los de la ECA hemos contribuido, a través del Plan Marshall, a que la Europa occidental se restablezca a sí misma sobre una base sólida y vigorosa. . .

"En el frente informativo, hemos combatido a la falaz propaganda comunista en cada país occidental, con la verdad y nada más que con la verdad.

"Volviendo al frente político, el comunismo ha sufrido graves reveses. En todas las elecciones celebradas en Europa occidental el pasado año, los comunistas sufrieron considerables pérdidas."

Pero pese a los éxitos del mundo libre en Europa occidental, advierte Hoffman, la guerra fría no se ha ganado todavía. Declaró que antes de que pudiera ser ganada había que cumplir con dos tareas principales. La primera, dijo, es la crisis de dólares que sufre Europa. Debe llenarse la laguna existente entre sus actuales ingresos y sus necesidades de dólares.

"Durante los últimos meses han ido en aumento las importaciones de Europa, pero deben aumentar a un ritmo mucho más rápido para que Europa tenga los dólares que necesita para pagar los géneros que ha de adquirir cuando termine el Plan Marshall; géneros que sólo pueden obtenerse en los Estados Unidos y otros países del dólar.

"Para ser específicos —añadió—, para remediar la crisis de dólares de aquí a 1953, Europa debe ahorrar más de 1.000 millones de dólares y al mismo tiempo aumentar sus ingresos aproximadamente en la misma cantidad. Tendrá que comprar 1.000 millones de dólares menos y ganar 1.000 millones de dólares más."

La segunda necesidad vital para triunfar en la guerra fría, dijo Hoffman, es la de progresar en la integración de la economía de Europa occidental.

"Mientras la Europa occidental permanezca dividida en compartimientos, mientras cada una de sus 17 naciones siga esforzándose por bastarse a sí misma, no podrá realizar sus grandes potencialidades," declaró Hoffman.

Dijo que los progresos ya realizados hacia una mejor organización de la economía europea serían dignos de grandes elogios en tiempos normales, pero hizo constar que el tiempo era "tan apremiante" que la velocidad era urgente e imprescindible. Hoffman dijo a los alcaldes:

"Hoy día los europeos se están dando cuenta de que la integración de la economía europea, así como su dinámico carácter competitivo y nuestros grandes recursos naturales han hecho posible nuestra productividad sin rival.

"Si proseguimos esta guerra fría de cuatro frentes con el vigor, la imaginación y los recursos característicos de los pueblos libres, el Kremlin será contenido. Y si el Kremlin es contenido, las terribles tensiones internas que siempre son generadas con los regímenes totalitarios hallarán un escape no en la conquista exterior, sino en la turbulencia interior. Y, en algún período de turbulencia, los países satélites empezarán a disgregarse. Una vez que empieza esto, todo puede ocurrir. Jamás hubo una dictadura más perversa que la del Kremlin, y es sabido que el mal contiene dentro de sí las semillas de su propia destrucción."

LA RENTA PERSONAL DE LOS NORTAMERICANOS ES CADA VEZ MÁS ALTA.

Washington, 14.— Por tercer mes consecutivo, la renta personal de los Estados Unidos alcanzó en marzo un nuevo elevado nivel, según el último informe mensual del Consejo de Asesores Económicos del Presidente Truman.

Se considera renta personal a los jornales, salarios, dividendos, intereses y otros ingresos percibidos por los ciudadanos. La renta nacional comprende los ingresos de las compañías y otras comerciales obtenidos mediante los géneros y servicios producidos e intercambiados en la industria y el comercio, así como todos los ingresos personales.

El consejo dijo que la renta personal alcanzó en marzo la cifra anual de 222.700 millones de dólares, o sea 3.600 millones de dólares más que la de febrero. Este aumento se ha atribuido en parte a un especial dividendo de seguro pagado a los ex-combatientes y a la reanudación del trabajo en las minas de carbón, después de solucionarse una huelga.

Los asesores económicos informaron después que la renta nacional en el primer trimestre de 1950 ascendió a 221.500 millones de dólares, frente a los 218.600 millones en el último trimestre de 1949.

Esta cifra se encuentra todavía por bajo de la máxima de 234.300 millones de dólares alcanzada en el último trimestre de 1948, pero es ligeramente superior al promedio de 221.200 millones de dólares registrado en 1949. En 1939 la renta nacional fué solamente de 72.500 millones de dólares.

El consejo observó que, con relación al mes de marzo, el número de empleos aumentó en 1.117.000, mientras que el número de los sin empleo se redujo en 870.000. Asimismo, informó que en abril trabajaban 58.668.000 personas, frente a los 57.551.000 personas empleadas en marzo.

El consejo declaró que el valor en mercado de la producción nacional de géneros y servicios durante los tres primeros meses de 1950 alcanzaba la cifra anual de 262.400 millones de dólares. En los tres últimos meses de 1949, la cifra fué de 257.200 millones de dólares.
